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J'ai l'honneur de vous adresser mes chaleureuses felicitations a 
!'occasion de votre nomination au paste de Ministre des Affaires etrangeres 
et du Developpement international de la Republique fran9aise. 

Je vous souhaite plein succes dans l'exercice de vos fonctions. Je me 
felicite de la collaboration etroite qui existe entre le Gouvernement franyais et 
!'Organisation des Nations Unies sur de multiples questions d'interet commun 
touchant aussi bien les questions de paix et de securite que les questions de 
developpement; etje formule le vreu qu'elle se developpe davantage sous 
votre direction. 

Je vous prie d'agreer, Monsieur le Ministre, les assurances de rna tres 
haute consideration. 

Son Excellence 
Monsieur Jean-Marc Ayrault 
Ministre des Affaires etrangeres 

et du Developpement international 
de la Republique fran9aise 

Paris 



Excellency, 

I would like to extend to you my congratulations on the occasion of your 
recent appointment as the Minister for Foreign Affairs and International 
Development of the French Republic. 

I wish you every success in carrying out your new responsibilities. I take 
pride in the excellent relations that exist between the French Government and 
the United Nations on issues of peace and security, as well as on development 
issues, and I look forward to further strengthening them through our common 
endeavours. 

Please accept, Excellency, the assurances of my highest consideration. 

BANKi-moon 

His Excellency 
Mr. Jean-Marc Ayrault 
Minister for Foreign Affairs and International Development 
Paris 


